





Tournoi de tennis de table

Special Olympics à Bienne, le 13 avril 2024

Après le succès sportif du tournoi que nous avions organisé en 2023 en guise de préparation pour les World Games, nous avions décidé de remettre cela lors de l'assemblée générale du club. Nous avons aussi décidé de garder une date au mois d'avril et de faire le tournoi le samedi, plutôt que le dimanche. Cela permet aux familles et aux athlètes d'avoir un jour de repos après le tournoi.

La préparation

L'expérience des World Games avec le divisioning fait par le système Suisse, plutôt que par une table des rois, m'avait intéressé et m'a persuadé que ce système était plus intéressant pour les joueurs et aussi plus juste. Il permet d'éviter à un joueur d'affronter de multiples fois le même adversaire. En revanche, il demande un plus grand nombre de tables et aussi une organisation un peu plus complexe. Il faut aussi avoir un système qui permet de générer les matches en fonction des résultats de chaque tour de divisioning. Special Olympics utilise déjà un logiciel pour générer ces matches pour tous les sports ou cela est nécessaire. Le Sport Delegate du tennis de table, Olivier Jaunin, et moi avons suivi un cours à Ittigen pour l'utilisation de ce logiciel. Malheureusement celui-ci n'intègre aucune fonction pour gérer le tournoi et est compliqué et peu intuitif. Je contacte donc Frank Squillaci, dont j'utilise le programme de gestion de tournoi de tennis de table depuis de nombreuses années, pour voir s'il est possible de trouver une solution. Il me dit que l'intégration d'un système Suisse pour faire le divisioning n'est pas un problème! Nous voilà lancé pour une nouvelle aventure et nous espérons que l'intérêt pour ce tournoi sera aussi important qu'en 2023.



La salle de l'Esplanade

Les inscriptions

Pour cette année, il y a un peu moins d'inscriptions que pour 2023 mais nous avons l'immense plaisir de recevoir une délégation d'Autriche. Les autres clubs sont, comme d'habitude, PluSport Basel, AS Fairplay, Lausanne et Lugano. Nous avons donc 31 athlètes inscrit et 13 coaches pour les encadrer. Il faudra 15 tables dans la salle pour faire les tours de divisioning en une seule fois.







Vendredi 12 avril 2024

Nous nous retrouvons à 19h00 devant la salle de l'Esplanade pour chercher les tables et tout le matériel nécessaire. Tout le monde est là pour aider et nous pouvons préparer notre salle pour le tournoi du lendemain. La ville de Bienne nous a créé un petit obstacle en louant la salle jusqu'à 20h00. Cela fait que nous ne pouvons pas commencer l'installation des tables et de la cantine avant 20h00. Comme tout le monde est motivé, l'installation se fait dans les temps et nous pouvons quitter la salle vers 22h00 pour nous rendre à la pizzéria Merkur ou une autre surprise nous attends : la cuisine est fermée et la seule chose que nous pouvons commander, en plus des boissons, ce sont des salades. Les pizzas prévues ne seront pas trop difficiles à digérer.



La salle de l'Esplanade avec ses 15 tables

Samedi 13 avril 2024

Le check-in

Le check-in se déroule sans problème et tout le monde est là à l'heure dite. Il n'y a aucun forfait.

Le coaches-meeting

Celui-ci a une importance particulière car il faut expliquer aux coaches que le divisioning se fera d'une manière différente de celle utilisée depuis de longues années, que les résultats de chaque tour seront affichés ainsi que les matches suivants. Il est aussi important de savoir que les résultats sont disponibles directement sur l'application PyngPong.info.









Tout le monde réuni pour la photo de famille



Le directeur du tournoi, avant le lancement des hostilités

Le divisioning

Le divisioning commence à l'heure, même si ce premier tour est un peu laborieux. Beaucoup des compteurs de points n'ont pas vraiment l'expérience des tournois, mais cela se déroule dans la bonne humeur.









Il n'y a pas que les points gagnés qui comptent



Les arbitres doivent rester concentré, cela va vite

Le plaisir des participants à affronter à chaque fois de nouveaux adversaires est évident. Dans l'ensemble, il y a peu de surprises et si l'on excepte les 2 joueurs de Lausanne. Les évaluations de niveau des joueurs effectuées par les coaches se révèlent de bonnes qualités. Le matin nous pouvons faire 7 tours complets de divisioning avant de pouvoir passer à table.









Il ne se croisera pas les bras longtemps!

Classement du divisioning

	Nom et prénom	Joués	Victoires	Solkoff
1	Schmid Fabian [10]	6	6	18
1	Hiltbrunner Marco [10]	6	6	18
1	Kropf Erik [9]	7	6	29
2	Buser Roger [8]	6	5	25
2	Kohler Simon [5]	6	5	19
2	Decker Patricia [9]	6	5	14
2	Dos Santos Silva Bruno Miguel [7]	7	5	29
2	Tanackovic Sinisa [9]	7	5	28
3	Zufferli Marcello Aldo [9]	7	4	29
3	Bagutti Rico [9]	7	4	26
3	Kunz Max [7]	7	4	25
3	Tyack Thomas [3]	7	4	25
3	Praxmarer Thomas [8]	7	4	21
4	Kohler Nadine [7]	6	3	19
4	Diem Hanna [9]	7	3	28
4	Haas Thomas [6]	7	3	28
4	Schäfer Manny [7]	7	3	25
4	Schneider Roland [7]	7	3	25
4	Gefter Sophie [5]	7	3	24
4	Raggl Alexander [7]	7	3	22
4	Fonolossa Eveline [7]	7	3	22
4	Berisha Arizona [5]	7	3	22
4	Suri Ruedi [5]	7	3	21
4	Schwab Luca [5]	7	3	14
5	Eggli India [5]	7	2	23
5	Gilabert Nicolas [3]	7	2	21
5	Correia de Almeida Filipe [5]	7	2	20
5	Duruz Alain [3]	7	2	18
6	Bonelli René [6]	7	1	19
7	Dohrau Michael [3]	6	0	28
7	Schwob Claudia [2]	7	0	20







Le repas

Pendant que le Sport Official, Olivier Jaunin et Jonathan Grept, le responsable sport, compétitions et formations de Special Olympics planchent sur les groupes à former pour la course aux médailles, les athlètes, coaches, arbitres et bénévoles profitent d'une pause bienvenue pour remplir les estomacs. Le buffet est magnifiquement organisé (merci Claire, Lisa et Markus) et la bonne humeur règne.



Les compteurs de points ont profité de chaque instant libre pour jouer

Les groupes

Nous utilisons le classement du divisioning, sans faire de changement, pour former des groupes de 5, sauf pour le groupe 6 ou 6 athlètes s'affronterons pour les médailles.



Nos amis d'Autriche prêt à en découdre pour les médailles









La reprise après le repas, avec le sourire, même pour les arbitres

Groupe 1

Dans le groupe 1 des joueurs les plus forts, les premiers matchs se déroulent sans surprise et les 2 favoris de la compétition, Fabian Schmid et Marco Hiltbrunner s'imposent sans trop de mal dans les premiers matches. Par exemple Fabian obtient une nette revanche contre Erik Kropf qui l'avait battu l'année passée. Les premières surprises sont l'œuvre du nouveau venu de Lausanne, Simon Kohler qui s'impose d'abord contre Erik Kropf lors d'un match à suspens qui se termine aux avantages dans le 3ème set puis il s'impose à nouveau contre Marco Hiltbrunner dans un match de très bonne qualité en 2 sets très serrés. Le match qui définira le podium, entre Fabian et Marco, est de très bon niveau, mais ce jour-là, Fabian était vraiment au-dessus et il s'impose en 2 sets.



Fabian Schmid en action







Classement final

1	Schmid Fabian Plusport Basel Tischtennis	4
2	Kohler Simon CTT Lausanne	3
3	Hiltbrunner Marco PluSport Biel-Bienne Seeland	2
4	Kropf Erik PluSport Biel-Bienne Seeland	1
5	Buser Roger Plusport Basel Tischtennis	0



Le podium du groupe 1

Groupe 2

Dans le groupe 2, nous avons assisté à des batailles acharnées et pratiquement tous les matches sont allés au 3^{ème} set et plusieurs se sont terminés aux avantages. C'est Patricia Decker qui finit par s'imposer grâce à sa victoire dans la confrontation directe contre Sinisa Tanackovic. La 3^{ème} place du podium est prise par Marcello Zufferli qui a dû batailler très fort lors de tous ses matchs.

Classement final

1	Decker Patricia Plusport Basel Tischtennis	3 (1)
2	Tanackovic Sinisa CTT Lugano	3 (0)
3	Zufferli Marcello Plusport Basel Tischtennis	2
4	Dos Santos Silva Bruno Miguel AS Fair Play	1 (1)
5	Bagutti Rico Plusport Basel Tischtennis	1 (0)



Le podium du groupe 2







Groupe 3

Dans le groupe 3, nous avons également assisté à beaucoup de matchs très serrés. Si Hanna Diem l'emporte sans avoir connu la défaite, il s'en est fallu de très peu et ses matchs contre Thomas Tyack et Nadine Kohler n'avaient rien d'une promenade de santé. Pour la 2ème place sur le podium, c'est la confrontation directe entre Max Kunz et Thomas Tyack qui sera décisive. Ce match est remporté de haute lutte par Max. Dans ce groupe vraiment tous les participants auraient pu figurer sur la plus haute marche du podium, tellement les niveaux étaient proches.

Classement final

1	Diem Hanna Plusport Basel Tischtennis	4
2	Kunz Max PluSport Biel-Bienne Seeland	2 (1)
3	Tyack Thomas CTT Lausanne	2 (0)
4	Praxmarer Thomas Special Olympics Vorarlberg	1 (1)
5	Kohler Nadine Plusport Basel Tischtennis	1 (0)



Le podium du groupe 3, sans Diem Hanna (sous la douche)

Groupe 4

Le groupe 4 n'a pas dérogé à la règle et la plus grande partie des matchs c'est terminé en 3 sets serrés. C'est Eveline Fonolossa qui finit par l'emporter après avoir frôlé la défaite contre ses camarades de club, Schneider Roland et Haas Thomas. La 2ème place du groupe va à Manny Schäfer de Special Olympics Vorarlberg. Il a représenté l'Autriche lors des derniers World Summer Games de Special Olympics.

Classement final

1	Fonolossa Eveline Plusport Basel Tischtennis	4
2	Schäfer Manny Special Olympics Vorarlberg	3
3	Schneider Roland Plusport Basel Tischtennis	2
4	Haas Thomas Plusport Basel Tischtennis	1
5	Gefter Sophie PluSport Biel-Bienne Seeland	0









Le podium du groupe 4, sans Haas Thomas (sous la douche)

Groupe 5

Ce groupe fût également très serré et si Alexander Raggl de Special Olympics Vorarlberg finit par s'imposer sans avoir connu la défaite devant Ruedi Suri de Plusport Basel Tischtennis, derrière, la lutte pour la 3ème place fut homérique. Il a fallu compter les points gagnés/perdus dans les confrontations directes entre India Eggli, Arizona Berisha et Luca Schwab pour les départager. C'est India Eggli qui a ce petit jeu remporte la médaille de bronze.

Classement final

1	Raggl Alexander Special Olympics Vorarlberg	4	
2	Suri Ruedi Plusport Basel Tischtennis	3	
3	Eggli India PluSport Biel-Bienne Seeland	1 (1)	=1.127
4	Berisha Arizona PluSport Biel-Bienne Seeland	1 (1)	=1.033
5	Schwab Luca PluSport Biel-Bienne Seeland	1 (1)	=0.847



Le podium du groupe 5

Groupe 6

C'est le groupe ou les différences de niveau entre les joueurs étaient le plus important. Les Lausannois de l'AS Fair Play réalise un magnifique triplé dans ce groupe. La première place va a Nicolas Gilabert devant Filipe Correia de Almeida et Alain Duruz.









Le podium du groupe 6



Les Lausannois en nombre

Classement final

1	Gilabert Nicolas AS Fair Play	5
2	Correia de Almeida Filipe AS Fair Play	4
3	Duruz Alain AS Fair Play	3
4	Dohrrau Michael Plusport Basel Tischtennis	2
4	Bonelli René Special Olympics Vorarlberg	1
6	Schwob Claudia Plusport Basel Tischtennis	0

En résumé

Un tournoi réussi, c'est un tournois sans incident et quand les participants (joueurs, coaches, bénévoles, arbitres, organisateurs) quittent la salle avec le sourire et que l'on se dit : à l'année prochaine! Dans notre cas, je crois que c'était un carton plein et j'espère que l'an prochain, la participation sera encore plus importante.









Bonne humeur au programme



Ne vous y trompez pas, ils étudient les classements

Nous vous attendons déjà l'année prochaine pour une nouvelle édition de ce tournoi, qui je l'espère, vous a apporté beaucoup de plaisirs.

Vous pouvez consulter les résultats détaillés de cette manifestation sur :

Special Olympics - Détails de la manifestation - PyngPong System

Remerciements

A la ville de Bienne pour la mise à disposition de cette superbe salle

A Olivier Jaunin, pour la gestion parfaite de ce tournoi

A Jonathan Grept pour son support technique au niveau Special Olympics

A Frank Squillaci, pour la mise à disposition de sa plate-forme pour la gestion du tournoi et son support technique

A Claire Marti, notre vice-présidente, pour la gestion de la cantine

Et à tous les membres du club et bénévoles qui nous ont aidé pour réaliser ce tournoi